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伏虎義務教育学校に係る保護者アンケートへの回答 

 

＜服装・持ち物＞ 

校則 

Q．小学生に対して、校則のような決まりがありますか。学校で統一感を持たせてほしい。 

A．発達段階に合わせ、前期課程、後期課程にそれぞれ「生活の約束（やくそく）」を定めます。 

 

通学帽 

Q．安全面でも黄色帽子を着用するようにしてほしい。前期４年までの児童に着用させるのはどうか。 

A．黄色帽子については、全体での導入はしません、帽子については派手でないものであれば自由に着用し

て構いません。 

 

制服 

Q．学校全体で統一した制服にするのが良いのではないか。中学生の制服のデザインを変えてほしい。 

前期課程（１年から６年）については、動きやすく経済的負担も少ない白いポロシャツ、紺のズボン・ス

カートなどを取り入れられないか。 

A．平成27年7月のアンケート調査の結果を基に、平成27年10月、「現状のままの制服」と決定していま

すのでご理解ください。〔小学生は私服。中学生は詰襟・セーラー服〕 

    

名札 

Q．名札については、安全対策として、校内限定で付けるようにしてほしい。 

 A．登校後に付け、下校時に外して、学校に置くようにする予定です。 

 

カバン 

Q．平成２９年度新入学生から、ランドセルの色を紺に限定するのはどうか。 

 A．前期課程はランドセルを使用しますが、色については統一しません。 

 

＜式・行事＞ 

運動会 

Q．運動会は、小中学校で分けて行ってほしい。中学校と小学校、又は低学年と高学年に分かれるのが良い。 

運動場が狭いこと、また、低学年の体力、待ち時間が長くなるなどの面でも心配です。 

A．１年生から９年生合同で、一貫校の特色を生かす運動会として実施します。 

 

卒業式・入学式 

Q．卒業式、若しくはそれに類する式の実施をお願いする。 

A．義務教育学校では、「入学」は１年、「卒業」は９年となり、それぞれ他の公立小学校の入学式、公立中

学校の卒業式と同日に実施します。６年については、終業式当日に、前期課程の「修了式」を行い、修了

証書を授与する予定です。 

Q．平成２９年４月に、７年生となる生徒の入学式はどうなるのか。 

A．後期課程への進級式を実施する予定です。 
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卒業アルバム 

Q．６年生の段階で卒業アルバムを作ってほしい。写真集と文集の作成を希望します。両方とも必要な方は

購入と言うことで良い。中学受験を考えている家庭もあると思います。 

A．アルバムは高価なものなので卒業時の作成となりますが、前期課程の修了記念になるものを検討します。 

 

＜学習指導・生活指導＞ 

 専科指導 

Q．音楽科、家庭科に加え、体育科も専科にしてほしい。 

A．一部教科担任制を実施する予定ですが、どの教科が教科担任制になるかは、教員配置が決定した開校時

に決まります 

 

特別支援教育 

Q．人数が多くなり、環境が変わることがとても心配されます。多動性で集中できにくい子が対応できるの

か不安です。・支援が単なる特別扱い、介助にならないよう、専門知識をもった教員の配置、また複数配置

を希望します。 

A．各校の特別支援学級担当を中心に来年度の支援学級のあり方、在籍児童生徒の把握に努めています。ご

心配なことがあれば、どんなことでも構いませんので、各校管理職や支援学級担当に申し出てください。 

 

部活動 

Q．小学生も週１回程度、部活動に参加できるようにしてほしい。部活動は何年生からするのでしょうか。 

 A．前期課程の５、６年生については、部活動体験の場を設けていく予定です。 

 

保健 

Q．フッ化物洗口を行ってほしい。 

A．後期課程については既に実施しています。前期課程についても来年度行う方向で検討します。 

 

 プール指導 

Q．中学生にもプールが使えるようにしてほしい。学習指導要領に記載されている水泳を中学校で実施しな

いのはなぜか。雄湊小のプールや秋葉山プールを利用するなど考慮すべきである。 

A．義務教育学校のプールは、現在の城北小学校のプールとなります。後期課程についても活用を計画して

います。 

 

 伝統 

Q．城北小学校の立腰静座を継続して行ってほしい。前向きで穏やかな子どもが多いのは、少なからず関係

があると思う。３小学校の良い伝統を引き継いで欲しい。 

A．各学校で大切にされてきた取り組みについては、義務教育学校でもこれまでの指導が生かされるように

工夫して取り組んでいきます。 

 

 

児童会活動・生徒会活動 

Q．一貫校になると小学校の高学年の活動の場が減るのではないか。 

A．義務教育学校では、児童会と生徒会が一つになった児童生徒会となります。各学年の児童生徒が活動の

中でそれぞれの役割を担いながら、相互に交流を深め、自主活動の力を高められように取り組んでいきま

す。 
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登校時間・授業時間 

Q．これまでは小学校の登校時間のほうが中学校より早いと思うが、義務教育学校ではどうなるのか。 

授業時間が違うが、チャイムはどう鳴らすのか。 

A．始業時間は、登校時間を考えると現小学校の登校時間より遅い設定になると考えています。チャイムに

ついては、始業時や掃除の始めなど、節目となる時点で鳴らす方向で考えています。校内の時計を意識し

て自ら行動できる児童生徒を育てていきます。 

  

運動場 

  Q．運動場が狭い気がするが、体育の時間や部活動は十分できるのか。休憩時間についても、子どもたちが

のびのび遊べるようにしてほしい。 

A．運動場と２つ体育館、武道場（＋放課後は雄湊小の運動場）を活用しながら、体育の時間や放課後の部

活動を実施します。時間帯で利用できるゾーンを決めるなどしながら、子ども達がしっかり運動できるよ

うに工夫します。 

  

校舎のフロア構成 

  Q．小学生と中学生の校舎、教室が同じフロアだと、受験前など中学生は好ましくないのではないか。 

 A．前期課程と後期課程の交流を効果的に進めることを大切にして、各階のフロア構成を考えています。２

階は１・２・８年生、３階は３・４・９年生 ４階は５・６・７年生の予定です。前期課程と後期課程

については、同じフロアであっても区画を設けていますので、学習時には落ち着いた環境が保たれると

考えています。  

    

＜安全教育＞ 

交通安全 

Q．集団登校を是非実施してほしい。集団登校に参加するかしないかは選択制にしてください。 

高学年が低学年を連れて３０分以上歩くのは子どもの負担になるので朝の集団登校は廃止にしてほしい。 

有料になっても構わないので通学バスを出してほしい。低学年だけでも通学バスがほしい。市バスを利

用して登校してもよいか。 

通学路には、歩道を必ず作ってほしい。安全なルートを確保してほしい。育友会、地域、市教育委員会

がメンバーとなる「安全委員会」の設置を要望する。 

A．集団登校については、賛否両論のご意見をいただいています。義務教育学校においては、集団登校を行

わず、いくつかの通学コースを設定、児童がそのコースを通ることで安全・安心な登下校の確保に努めま

す。地域の皆さんのご協力もいただきながら取り組んでいきます。 

登校については、原則徒歩通学としますが、体調等、特別な事情によりバスでの通学が必要な場合は相

談を受けます。通学バスの運行予定はありません。 

 

自転車通学 

Q．自転車通学ができるようにしてほしい。７年以上の自転車通学について、一定以上の距離であれば許可

してほしい。 

 A．自転車通学の予定はありません。 

 

防犯カメラ 

Q．できるだけ多く設置してほしい。防犯カメラの設置は必須だと思います。 

A．校地内に１０か所を超えるカメラを設置予定です。 
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携帯電話 

  Q．携帯電話の持参は可能か、可能でなければ学校の周辺に公衆電話を設置してほしい。 

  A．携帯電話については、校内への持ち込みを禁止しています。公衆電話の設置について要望します。 

 

＜その他＞ 

放課後のグラウンド、体育館の開放 

Q．本町ミニバスケットクラブについては、木曜日の夜と土曜日、日曜日の午前中の体育館利用を継続させ

てほしい。 

 A．夜間の体育館の利用については、これまで通り施設開放の規則に従っていただくことになります。また

課外時間の体育館利用は、学校の部活動が優先されます。 

Q．小学生が遊べるように、運動場をこれからも放課後開放してほしい。 

A．小学生が放課後に活動できる時間やエリアの工夫をします。 

  Q．野球、サッカー、バスケット、バドミントン等、現在４校で夜間、休日に行われているクラブチーム等

の活動が継続できるのか。 

  A．現在４校で使用している団体に説明の上、来年度からの利用について協議していただきます。 

 

若竹学級 

Q．何年生まで利用可能か。現在と何か変更点はあるのか。６年生まで預かってほしい。若竹学級の子ども

が放課後に運動場で遊べるようにしてほしい。送迎用時の駐車スペースを確保して欲しい。 

A．現在の若竹学級と大きな変更点はありません。２学級を確保していますが、低学年から優先して受け入

れをします。送迎のための駐車スペースはございません。 

 

駐車場 

Q．校内に車を乗り入れられるようにしてほしい。保護者用の駐車場を作ってほしい。城北の地下駐車場を

保護者用に安く開放してほしい。 

 A．校内への車の乗り入れは原則出来ません。また、城北地下駐車場を保護者用の駐車場として確保するこ

とは難しいと考えます。 

  

食育 

  Q．献立は、伏虎独自のメニューにしてほしい。 

  A．トータルで栄養価や摂取カロリー等バランスのとれたものに栄養士が組んでいます。中学校給食は、小

中一貫教育の特色の一つとして効果的に運用していきます。 
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伏虎義務教育学校の開校まであと５ヶ月と迫ってまいりました。 

建設現場では、躯体が出来上がり、全体のボリュームを実感できるようにな

ってまいりました。あと少し、完成が待ち遠しく思われます。 

また、１１月に地域の皆様及び保護者の皆様を対象とした第２回説明会を開

催し、前回の説明会時にお伺いしましたご質問等にお答えさせていただきます。

万障お繰り合わせの上、是非ご参加いただきますようお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 

 

小中一貫校 伏虎義務教育学校だより 
～学びあい ひろがり 響きあう 学校を目指して～ 

平成２８年１０月１９日 和歌山市教育委員会教育政策課発行 

No.12 

伏虎義務教育学校開校に伴う説明会を、次の

日程で開催いたします。 

５月、6 月に第１回地域対象及び在校生保護

者対象の説明会を開催いたしました。その際、

頂きましたご質問等に対する回答や教育課程な

ど、伏虎義務教育学校の教育内容や取組等につ

いて説明いたします。 

ご参加いただきますようお願いいたします。 

 10 月６日（木）新入学児童

保護者を対象とした説明会を開

催しました。ご参加いただきま

してありがとうございました。 

 

対象

日時

  １１月１５日（火） 第２回
（午後７時から）

市役所１４階

  １１月１７日（木） 第２回
（午後７時から）

本町小学校

  １１月１８日（金） 第２回
（午後７時から）

城北小学校

  １１月２１日（月） 第２回
（午後７時から）

雄湊小学校

  １１月２２日（火） 第１回
（午後７時から）

伏虎中学校

２月３日(金)(予定) 第１回 城北小学校

　  ２月　９日（木） 第２回
（午後２時から）

城北小学校

地域関係者 保護者
新入学児童保護者

（新１年生）
新入学生徒保護者

（新７年生）
場所
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伏虎義務教育学校の新設により廃校となる小中学校跡地を活用して、まち

なか３大学構想を掲げ大学誘致を推進し、３つの大学を核としたまちづくり

を進めることにより、中心市街地の活性化をめざします。 

また、市民会館（仮称）市民文化交流センターを併設することにより、大

学と地域とのさまざまな連携・相乗効果を発揮し、歴史・文化を活かすまち

づくりを展開します。 

◆跡地活用◆ 

《伏虎中学校跡地》 県立医科大学薬学部（平成 33 年 4 月開学予定） 

           市民会館（仮称）市民文化交流センター（平成 33 年 4 月 

開館予定） 
 
《雄湊小学校跡地》 学校法人青葉学園 東京医療保健大学 

和歌山看護学部（仮称）（平成 30 年 4 月開学予定） 
 
《本町小学校跡地》  学校法人和歌山信愛女学院に誘致を交渉中              

Yahoo!地図 

伏虎義務教育学校 

和歌山信愛女学院（誘致交渉中） 

和歌山県立医科大学薬学部 

市民会館(仮称)市民文化交流センター 
東京医療保健大学和歌山看護学部(仮称) 
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平成２９年４月開校に向け、計画どおりに建設工事に取り組んでいま

す。 

現在、外観の躯体工事は完了し、外装・内装工事や電気工事・設備工事

を中心に安全に工事を進めております。 

 

近隣の皆様には、大変ご迷惑をおかけしております。ご理解とご協力の

程よろしくお願いします。 

 

◇◆◇ 地下駐車場入口付近《南東角》について ◇◆◇ 

 現在、地下駐車場入口付近に、歩道

が完成するまでの間、仮設の歩道とし

て、カラーコーンを設置しています。 
 
近隣の皆様また地下駐車場ご利用

の皆様には、大変ご迷惑をおかけして

おります。ご理解とご協力の程よろし

くお願いします。 
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《工事仮設計画図》 

 



9 

 

伏

虎 

 

                              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伏虎義務教育学校の通学路で 

見守りを実施したい場所 

歩道橋 

歩道橋 

重点 配慮 歩道橋 



 


